SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 20 de enero de 2012



EDUCACIÓN

Estatal: José Narro inaugura macrolaboratorio

Nacional: Marcharán en defensa de la educación pública

SALUD

Estatal: Invita IMSS a médicos jubilados reincorporarse al servicio activo

Nacional: Establecen Récord de trasplantes de corazón

Internacional: Mil millones padecen hambruna, otros mil millones "hambre oculta": Fraser

ECONOMÍA

Estatal: El 32 por ciento de la población tiene un empleo informal

Nacional: El desempleo llegó a 4.51 por ciento en diciembre, según el Inegi

Internacional: Arrinconada por la era digital, Kodak se declara en quiebra

POLÍTICA

Estatal: Lleva 15 días acéfala, presidencia de JLCyA

Nacional: Descartan ejercicio indebido de fondo para la seguridad

Internacional: EU cierra Megaupload, red de intercambio de archivos; aprehende a siete

empleados

EDUCACIÓN

Estatal:

José Narro inaugura macrolaboratorio

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, estará presente este día en la inauguración del Laboratorio Nacional de Macromoléculas. El proyecto se realizó conjuntamente con el Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto de Química (IQ) la UNAM. La UAEM informó que la infraestructura del laboratorio consiste en un equipo de resonancia magnética nuclear que estará ubicado en el CIQ de la UAEM y otro de rayos X de Proteínas que estará en el IQ de la UNAM.

Diario de Morelos, p.10, (DDM Staff).

Facilitan cursos de idiomas

Se extiende el periodo de inscripción en el Centro de Lenguas (Cele) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así lo afirmó la directora de la institución, María Isabel Arozarena Salazar. "Hoy era el último día que había establecido para cerrar las inscripciones del Cele; sin embargo, debido a que muchos jóvenes no tenían conocimiento de esto y están acudiendo a pedir informes, se decidió extender el periodo de inscripciones hasta el viernes 27 de enero", señaló.

Diario de Morelos, p.10, (DDM Staff).

50 años de egresados

El auditorio "Fulgencio Ávila" del Centro Cultural Universitario recibió a los egresados de la generación 1959-1961, de la escuela normal para maestros y normal para educadores dependientes de la UAEM, quienes hace 50 años finalizaron sus estudios superiores. Después de una larga carrera profesional, recibieron un reconocimiento por su labor.

Diario de Morelos, p.22, Encuentro Social, (Alejandra Morales).

Admiten un déficit de 180 mdp en el IEBEM

El déficit en el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) cerró en el 2011 en 180 millones de pesos y para el presente ejercicio fiscal se requiere de una ampliación de más de 80 millones de pesos para cumplir con los pagos de las jubilaciones que se presentarán en cascada, igual que en años anteriores. Lo anterior fue reconocido por el director del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, quien expuso que el año pasado el déficit fue de aproximadamente 180 millones de pesos, producto de varios rubros pero fundamentalmente del crecimiento importante de los jubilados.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Marcharán en defensa de la educación pública

Sindicatos universitarios, de bachillerato y formación básica se movilizarán el 27 de enero en la ciudad de México en defensa de la educación pública y por la estabilidad en el empleo, en una jornada de lucha nacional que incluye unirse a las manifestaciones de otros sectores sociales en favor de la seguridad alimentaria y el derecho a trabajo digno, convocada para el día 31. En conferencia de prensa, Arturo Vega, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (Situam), e integrantes del Frente Nacional de Sindicatos Universitarios (FNSU), hizo un llamado a los empleados del sector educativo a cerrar filas ante el embate del gobierno federal contra sus derechos laborales y sindicales, que incluso ha negado la toma de nota a representaciones gremiales legalmente constituidas.

La Jornada, p.15, (Laura Poy Solano),

Sin avances, pláticas para evitar la huelga en la UAM

El Sindicato Independiente de la Universidad Autónoma Metropolitana informó que, a días de que venza su emplazamiento a huelga, no se ha logrado avanzar en ninguna de sus peticiones con las autoridades, entre ellas el aumento de 20 por ciento directo al salario. El pasado 28 de noviembre, el SITUAM emplazó a huelga en demanda de la revisión del contrato colectivo de trabajo y exigen el despido de 800 trabajadores de confianza que realizan funciones de personal de base.

Milenio. (Mina Santiago). http://impreso.milenio.com/node/9098181.

Reprueba el SNTE marchas y bloqueos de la disidencia

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación reprobó las manifestaciones y bloqueos en la Ciudad de México por parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, las cuales, expresó, lesionan la calidad educativa, el desarrollo integral de los alumnos y la imagen positiva del gremio, y trastoca la vida de la comunidad. En un comunicado, el SNTE lamentó que "por intereses particulares de la CNTE se ignoren canales de diálogo y se opte por estrategias que afectan la calidad educativa y los derechos de terceros", dijo, sin demeritar sus demandas.

Milenio, (Omar Brito), http://impreso.milenio.com/node/9098179 y La Jornada, p. 42, (Karina Avilés).

Entrampado, el conflicto de la Normal de Ayotzinapa; desinterés de la Permanente

Pablo Juárez, dirigente de los estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, exigió al gobierno de Guerrero que publique la convocatoria para los estudiantes de nuevo ingreso al plantel porque de lo contrario sería como si desapareciera la escuela (...) recordó que para estas fechas ya suelen estar en marcha las negociaciones con la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG), y normalmente se publica la convocatoria entre el primero y el 4 de marzo (...) vamos a exigir que se respeten los 170 espacios de nuevo ingreso, no vamos a permitir que solamente nos otorguen 140 como sucedió el año pasado. En cuanto al reinicio de clases, indicó que todo dependerá de la respuesta que el gobierno estatal dé a sus demandas (...) Está claro que el problema se generó a partir del nombramiento de Eugenio Hernández Martínez como director, quien no tiene el apoyo de los maestros ni de los estudiantes (...) lamentó que no haya respuesta por parte del grupo de trabajo de la Comisión Permanente del Congreso, que encabeza el diputado Francisco Moreno Merino. Ayer estuvimos en la ciudad de México con ellos, y nos dijeron que van a proponer la creación de un grupo bicamaral, compuesto por diputados y senadores, para que retomen el caso Ayotzinapa, ya que ellos (Francisco Moreno y la Comisión Permanente) concluyen su periodo el 30 de enero.

La Jornada, p.21, (Sergio Ocampo Arista, corresponsal).

Piden evolución de las normales

Las normales rurales son opción de educación y desarrollo económico regional, ahora y en medio siglo, por lo que se debe convenir de manera colectiva el rumbo a seguir por este sistema, que ya demostró que no se le puede extinguir con el abandono, señalaron diputados del PRI, PAN y PRD. La normal rural debe evolucionar, recibir mayor atención presupuestal, redimensionar sus esquemas académicos y la superación académica de sus alumnos (dijeron) en respuesta al diagnóstico de la SEP en el que el gobierno federal previene de los problemas de los 17 planteles de ese sistema establecido hace 90 años.

El Universal, (Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193215.html.

Retoman la propuesta de crear una secretaría de ciencias

Integrantes de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) retomaron la añeja propuesta de crear una secretaría de Estado en materia de ciencia y tecnología (que reúna todas las áreas del conocimiento, incluidas las humanidades y la cultura) y se pronunciaron por dar mayor impulso al trabajo multidisciplinario entre todas las esferas científicas, pues de lo contrario no se podrán atender y resolver los problemas que enfrenta México. Asimismo, a propuesta del constitucionalista Diego Valadés, la AMC planteará que se eleve a rango constitucional el apoyo a la investigación, innovación y desarrollo técnico como actividades prioritarias para el progreso del país. Durante los debates vespertinos del congreso Ciencia y humanidades 2012, organizado por la AMC, Valadés, miembro del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), planteó agregar un párrafo al artículo 25 de la Constitución.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Universidad Abierta, por elevar calidad educativa

El Diario Oficial de la Federación publicó el decreto que crea la Universidad Abierta y a Distancia de México, como un órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría de Educación Pública, que tendrá por objeto prestar servicios educativos de nivel superior, en la modalidad no escolarizada, mediante el uso de las tecnologías de la información y la comunicación (...) la SEP informó que la creación de esta nueva institución educativa se incluye en el Plan Nacional de Desarrollo, en su Eje 3, Igualdad de oportunidades, que prevé elevar la calidad de la educación, reducir las desigualdades en el acceso a las oportunidades, ampliar la cobertura, favorecer la equidad y mejorar la calidad y pertinencia de la educación superior, así como impulsar el desarrollo y utilización de nuevas tecnologías en el sistema.

Milenio, (Omar Brito), http://impreso.milenio.com/node/9098172.

Denuncian excesivos sueldos en Universidad de Guanajuato

La Universidad de Guanajuato tiene un déficit de 240 millones de pesos derivado de los elevados salarios que percibe el personal de confianza, encabezado por el rector José Manuel Cabrera, denunció el secretario general de la Asociación Sindical de Trabajadores Administrativos de la casa de estudios, Víctor Jiménez. Al emplazar a huelga a las autoridades de la institución educativa, en demanda de un incremento salarial de 10 por ciento, detalló que el rector general José Manuel Cabrera gana 130 mil pesos mensuales, y el personal de confianza tiene salarios de entre 40 mil y 60 mil pesos, mientras los trabajadores ganan 5 mil pesos. **La Jornada**, p.35, (Carlos García, corresponsal).

SALUD

Estatal:

Invita IMSS a médicos jubilados reincorporarse al servicio activo

La delegación estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), hace un llamado a sus médicos especialistas (incluyendo medicina familiar) jubilados, interesados en volver a prestar sus servicios, acudan al área de personal de cualquiera de los hospitales del IMSS en Cuautla, Cuernavaca o Zacatepec. La contratación será por honorarios, para el servicio de la consulta de especialidades, se pretende aprovechar la valiosa experiencia que como médicos activos de esta Institución adquirieron. Los interesados también pueden acudir directamente con la doctora Martha Sánchez Plata, coordinadora de Gestión Médica u Oscar Jaimes Muñoz, coordinador de Soporte Médicos, en la delegación estatal del IMSS.

La Jornada Morelos, p.11, (Sin firma); La Unión de Morelos, p.p.-18, (Tlaulli Preciado) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción).

Nacional:

Establecen Récord de trasplantes de corazón

En menos de una semana, el Hospital General del Centro Médico Nacional la Raza rompió su récord de trasplantes de corazón al practicar tres intervenciones en ese tiempo, de las cuales dos se hicieron en menos de 24 horas. Jaime Zaldívar Cervera, director general del hospital, recordó que en 2011 se hicieron más de 20 trasplantes de corazón en adultos, lo que representó el número más elevado que se ha hecho en los últimos años.

El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193219.html; **Milenio**, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9098145 y **Reforma**, p.11, (Margarita Vega).

Venden en el país más de 21 mil marcas de productos milagro

Antes de las reformas al Reglamento de la Ley General de Salud en materia de Publicidad, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ordenó en 2011 la suspensión de más de 800 anuncios riesgosos, de los cuales 600 correspondieron a los llamados productos milagro. Así, aplicó más de 20 millones de pesos en multas a empresas promotoras de estas mercancías que carecen de toda base científica y "enmascaran enfermedades graves".

La Jornada, p. 41, (Karina Avilés).

Ssa promueve la lactancia materna

Especialistas del Hospital General de México (HGM) de la Secretaría de Salud llamaron a las madres que están en etapa de lactancia a que alimenten a sus bebés de manera natural para evitar enfermedades e incluso la muerte de los recién nacidos, por lo que recomendaron acercarse a planes de instrucción como los que tiene la institución.

El Universal, (Julián Sánchez). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193221.html.

Internacional:

Mil millones padecen hambruna, otros mil millones "hambre oculta": Fraser

El mundo ya está enfrentando una situación insostenible en el tema de seguridad alimentaria. Por un lado, se reconoce que mil millones de personas en todo el planeta ya padecen hambruna, pero hay otra cifra similar, de otros mil millones de personas, que padecen "hambre oculta", afirmó ayer, en la Academia Mexicana de Ciencias, James Fraser Muir profesor emérito de la Universidad de Stirling, en Escocia, quien el miércoles vaticinó que en el año 2050 el mundo enfrentará una "tormenta perfecta" en materia de alimentación.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=629834.

ECONOMÍA

Estatal:

El 32% de la población tiene un empleo informal

El 32 por ciento de la población en Morelos está ocupada en el empleo informal. Con todo, la generación de fuentes laborales formales continúa en la entidad, dio a conocer la delegada federal del trabajo, Gabriela Gómez Orihuela. "Morelos ocupa el sexto o séptimo en la mayor generación de empleos informales. El 32 por ciento de la población está ocupada en algún empleo informal, lo cual es significativo; por lo que seguimos insistiendo que es importante que se lleve a cabo la reforma laboral", señaló. Indicó que se cerró el año con alrededor de 7 mil 817 empleos generados enero-diciembre del 2011. Con ello, Morelos ocupa el número 12 a nivel nacional en la generación del empleo, lo que es una cifra positiva. Los trabajadores registrados ante el Instituto Mexicano del seguro Social (IMSS), refirió, a diciembre del 2011, fueron 182 mil 339.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Entablan pláticas de promoción e inversión turística Morelos y Madrid

Como parte de su gira de trabajo por España, el gobernador Marco Adame Castillo sostuvo un encuentro con la presidenta de la Comunidad Autónoma de Madrid, Esperanza Aguirre Gil de Biedma, con quien habló de acciones de reciprocidad en pro-moción del legado histórico y cultural de ambos países, como la Ruta de los Conventos y las inversiones españolas en energía e infraestructura. Marco Adame manifestó a Esperanza Aguirre, el interés de Morelos para establecer relacio-nes con Madrid, orientadas a proyectos de inversión y promoción turística, tal y como se dejó constancia en la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2012.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García), La Unión de Morelos, (De la Redacción), http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/31758-se-re%C3%BAnen-marco-adame-y-la-presidenta-de-madrid-para-establecer-relaciones-a-favor-de-las-inversiones.html.

Cierran 70% de los establecimientos por la inseguridad, informa la Adice

El presidente de la Asociación de Discotecas y Centros de Espectáculos (Adice), Andrés Remis Martínez, reconoció que los problemas de inseguridad que prevalecen en Morelos ha provocado el cierre del 70 por ciento de establecimientos que no lograron recuperarse económicamente. Comentó que el enfrentamiento registrado el pasado 24 de diciembre entre policías de Cuernavaca y miembros de una célula delictiva, disminuyó aún más el número de clientes que visitaban los bares. Dijo que los índices de inseguridad y la falta de compromiso de las autoridades estatales en la promoción turística ha dejado el cierre de negocios que durante varios fines de semana no alcanzan una ocupación de por lo menos el 50 por ciento. La Jornada Morelos, p.12, (De La Redacción).

Nacional:

El desempleo llegó a 4.51% en diciembre, según el Inegi

La desocupación en México en diciembre de 2011 afectó a 4.51 por ciento de la población económicamente activa, integrada por personas de 14 años y más que tenían empleo o realizaron actividades en su búsqueda durante ese mes, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con eso, la tasa de desocupación promedio de 2011 fue de 5.22 por ciento, 15 centésimas de punto menor a la de 5.37 registrada en 2010, indicó el organismo, el cual no precisó la dimensión que en diciembre tuvo la población económicamente activa, variable que por lo general se reduce en el último mes de cada año. Según la información del organismo, la población económicamente activa, que en octubre del año pasado representaba 59.79 por ciento de la población mayor de 14 años y más, ocupada y en busca de empleo, se redujo a 50.2 en diciembre. Mientras, la población no económicamente activa, dentro de la cual se encuentra la disponible, que dejó de buscar trabajo, aumentó de 40.21 a 40.80 por ciento en el mismo periodo. Dentro de la precariedad del empleo, la insuficiencia salarial ocasionó que en diciembre de 2011 la tasa de subocupación en México, constituida por personas que manifestaron tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, reportó un incremento anual de 20.6 por ciento en diciembre. El último mes de 2011, la proporción de personas que dijeron tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas representó 8.2 por ciento del total de la población ocupada, tanto en el sector formal como el informal de la economía, cuando en diciembre de 2010 significó 6.8 por ciento.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga M.); El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/notas/823943.html y El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92412.html.

Pemex pagará a la IP 15 dólares más por barril para extraer crudo

Petróleos Mexicanos (Pemex) emitió una nueva y segunda convocatoria para que empresas privadas nacionales y extranjeras realicen la explotación de campos maduros de la región norte, mediante la cesión de las actividades sustantivas de Pemex Exploración y Producción (PEP), el organismo más importante de la petrolera mexicana. Ahora se incluyen seis áreas contractuales, dos marinas (Arenque y Atún) y cuatro terrestres (Altamira, Pánuco, San Andrés y Tierra Blanca), las cuales se ubican en el sur de Tamaulipas y el norte de Veracruz. Rogelio Gasca Neri, consejero profesional independiente de Pemex, en su voto razonado del pasado 15 de noviembre de 2011, se opuso a la celebración de estos contratos y advirtió: Aprobar estos contratos equivale a estar tomando decisiones de política energética que no le corresponden al consejo: es tomar decisiones que afectarán a Pemex en forma importante y atarán a las siguientes generaciones a un esquema de apertura del sector petrolero que inhibirá o condicionará las decisiones en este importante sector para la economía, para las finanzas públicas y para el país. El nuevo modelo de contratos eleva el plazo de las concesiones de 25 a 30 años; Pemex participa sólo con 10 por ciento del proyecto; el riesgo ambiental lo asume la paraestatal. Se incrementa el factor de ajuste de tarifa de 60 a 70 por ciento, lo que implica un pago más alto al contratista. Se aplica un régimen fiscal más flexible que la onerosa carga impositiva que se aplica a Pemex. De esta manera, el precio que pagará Pemex por la extracción de crudo, junto con 70 por ciento del costo de las facturas que presente el contratista, será de alrededor de 20 dólares por barril, que contrasta desfavorablemente con el precio de extracción de Pemex de 5.22 dólares por barril, alertaron expertos de la industria. Además, para la presentación de posturas PEP proporcionará al contratista información confidencial que podrá ser usada por el licitante. El contratista tendrá derecho de revelar la información confidencial a cualquiera de sus funcionarios, directores, empleados y asesores que necesiten conocerla. Pemex sólo tendrá el control de la asignación del contrato.

La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez) y **EI Universal**, (Luis Carriles), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92417.html.

Invertirá EU 70 mdd en México para explorar vías de desarrollo sustentable

Felipe Calderón, en su discurso durante la presentación del Programa Multianual de Cambio Climático Global 2012-2016, acto en el que se anunció la firma del memorando de entendimiento para la cooperación México-Estados Unidos en materia de desarrollo bajo en emisiones, cambio climático y bosques, mediante el cual el gobierno estadounidense invertirá 70 millones de dólares durante cinco años para enfrentar dicho fenómeno y explorar vías de desarrollo sustentable en el país, señaló que su administración está destinando varios miles de millones de pesos a remediar las consecuencias del calentamiento global.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

Caerán 11% inversiones y las ventas subirán 4.5, prevé Antad

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (Antad) previó una caída de 11 por ciento en las inversiones para este año y un incremento en sus ventas de 4.5 por ciento, en contraste con el 11.5 por ciento que alcanzó en 2011. Vicente Yáñez, presidente del organismo, puntualizó que el crecimiento del sector se verá afectado por el estancamiento económico internacional, problemas de inseguridad nacional, competencia desleal, comercio ilegal mal llamado informal, bajo poder adquisitivo de los consumidores, no aprobación de reformas estructurales pendientes y la creación de leyes o normas que limiten o restringen la actividad comercial, según la opinión recabada entre las 102 cadenas comerciales que conforman la Antad. No obstante, también consideró que por ser un año electoral habrá mucho dinero en circulación y el consumo se incrementará más que en otros periodos.

La Jornada, p.30, (Susana González) y **El Universal**, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92415.html.

Internacional:

Arrinconada por la era digital, Kodak se declara en quiebra

Kodak, pionera de la industria fotográfica en el mundo, que inventó la cámara fotográfica de mano y ayudó a traer las primeras imágenes de la Luna, solicitó protección por bancarrota, decisión que culmina una larga caída de la que sigue siendo una de las empresas más conocidas de Estados Unidos. La firma, de 130 años, que trató de reestructurarse para convertirse en vendedora de productos fotográficos de consumo, se acogió a la protección del capítulo 11 de la ley de quiebras estadounidense, que la habilita para negociar con sus acreedores mientras sigue funcionando. El directorio y todo el equipo de gerencia unánimemente creen que éste es un paso necesario y lo correcto para el futuro de Kodak, dijo el presidente de la firma, Antonio Pérez, en un comunicado.

La Jornada, p.31, (Reuters y Afp).

Desaceleración mundial y política económica de México

Los problemas de endeudamientos soberanos de los países miembros de la Zona Euro continúan aún sin resolverse y el nuevo presidente conservador del Partido Popular de España, Mariano Rajoy, anunció el mes pasado un conjunto de medidas de austeridad mediante recortes al gasto público en la mayoría de los rubros. Para comenzar el año, un aumento de impuestos con el fin de reducir el déficit presupuestario (que fue del 9.2% del PIB en 2010 y se estima cercano a 8% para 2011) en 16 mil 500 millones de euros (un equivalente a 21 mil 600 millones de dólares), siguiendo la línea impuesta por la troika Fondo Monetario Internacional, Banco Central Europeo y la Unión Europea; y ante el temor de que las calificadoras financieras internacionales reduzcan su calificación, con lo cual el riesgo del país se incrementaría al igual que los intereses a pagar de la deuda. Estas medidas se dan en el contexto de un amplio desempleo (del 23% de la población económicamente activa) y se aplicarán bajo la Ley de Estabilidad Presupuestaria. El caso de España es un ejemplo de la ola de decisiones ortodoxas que, liderados por los presidentes Angela Merkel, de Alemania, y Nicolas Sarkozy, de Francia, comenzaron a tomarse en varios países europeos comenzando con Grecia.

El Universal, (Claudio Daniel Ventura Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92424.html.

POLÍTICA

Estatal:

Lleva 15 días acéfala, presidencia de JLCyA

La presidencia de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) se encuentra acéfala desde el pasado 4 de enero, luego de que su ex titular Karla Aline Herrera Alonso renunciara por motivos personales, dejando en el abandono los emplazamientos a huelga que varios sindicatos tienen interpuestos y que deben dirimirse en estos 15 días. Esta situación generó ya la molestia de varios líderes sindicales entre ellos los de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes lamentaron que ante la falta de un titular en este organismo, los trámites en materia de audiencia se estén reagendando. En esta situación no sólo se encuentran los sindicatos de la UAEM, sino también el sindicato del Hospital del Niño Morelense, del Colegio de Bachilleres y de otros subsistemas educativos y de salud en el estado.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2392828.htm.

Se reúne Marco Adame con el ex presidente José María Aznar

Acciones a favor del desarrollo democrático, el impulso de políticas humanistas centradas en la persona y en el desarrollo de la economía solidaria, así como el desarrollo político de las instituciones, fueron los temas que el gobernador Marco Adame Castillo y el ex presidente del gobierno de España, José María Aznar, abordaron durante una charla registrada dentro de la gira realizada por el mandatario estatal en la península ibérica. Como parte de su gira de trabajo por España, el gobernador sostuvo un encuentro con la presidenta de la Comunidad Autónoma de Madrid, Esperanza Aguirre Gil de Biedma, con quien habló de acciones de reciprocidad en promoción del legado histórico y cultural de ambos países, como la Ruta de los Conventos y las inversiones españolas en energía e infraestructura.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.2, 3 y 8, (sin firma); Diario de Morelos, p.11, (sin firma); y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán) http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2392831.htm.

Acuerdan instalar bases estratégicas

Como parte de la reunión de trabajo sostenida este jueves por el Grupo Interinstitucional Morelos, se acordó instalar bases de operaciones mixtas en diferentes puntos de todo el estado para inhibir, prevenir, y combatir la delincuencia, en coordinación con autoridades federales, militares, estatales y municipales. En el encuentro desarrollado en la 24 Zona Militar, se estableció que para fortalecer esta estrategia se realizarán reuniones con los alcaldes de los 33 municipios del estado, considerando las condiciones geográficas y sociales de cada localidad, con el propósito de obtener el mejor impacto a favor de la seguridad de los morelenses. A la reunión del Grupo Interinstitucional Morelos acudieron el secretario de Gobierno, así como autoridades de la 24 Zona Militar, del Secretariado Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, de la Procuraduría General de Justicia, de la Procuraduría General de la República y de la Policía Federal.

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito) y La Unión de Morelos, p.12, (sin firma).

Pide la CDHEM incursión de fuerzas federales en Morelos

Ante los recientes pronunciamientos de las organizaciones sociales y empresariales, así como el resurgimiento de la violencia en algunos municipios de la entidad, la presidenta de la CDHEM, Lucero Benítez Villaseñor, expresó que hay un clamor general de mayor seguridad y en respuesta a ello las autoridades deben tomar las medidas necesarias para salvaguardar la integridad física y patrimonial de los ciudadanos. Destacó que el operativo Conago, implementado hace poco en Morelos y el resto del territorio nacional, no sólo fue muy breve sino que no tuvo los resultados esperados porque fue publicitado, no tuvo el factor sorpresa, y evidentemente los delincuentes no se expusieron para ser capturados.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo).

Fracasa mesa de análisis de la Ley de Servicio Civil

La primera mesa de trabajo entre trabajadores sindicalizados y diputados locales, para analizar la reforma a la Ley de Servicio Civil, fracasó. Entre gritos, dimes y diretes, los líderes sindicales no lograron presentar una propuesta concreta a los integrantes de la Comisión del Trabajo, Previsión y Seguridad Social del Congreso del estado. Líderes de los sindicatos de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de algunos ayuntamientos del estado, acudieron al encuentro agendado por la Comisión de Trabajo, Previsión y Seguridad Social, para conocer las inconformidades de los trabajadores en torno a la reforma a la Ley de Servicio Civil, dictaminada para su aprobación en el pleno del Congreso local. La próxima mesa de trabajo será el lunes 23 de enero, a fin de tener un dictamen final antes del 1 de febrero de este año y poder aprobar la reforma en el último periodo ordinario de sesiones.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata) y Diario de Morelos, p.7, (Antonieta Sánchez).

Hueyapan recibirá sólo el agua convenida en su título de concesión

Representantes de las comunidades de Tetela y Hueyapan, pertenecientes al municipio de Tetela del Volcán, convinieron en relación al manantial "Las Minas", respetar el volumen establecido en el título de concesión con el que cuenta la comunidad de Hueyapan, y liberar el volumen restante, a fin restablecer el flujo natural a las cascadas denominadas "Las Minas" y "El Salto", para desarrollar proyectos ecoturísticos en ellas, informó el Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El director general del OCB, Juan Carlos Valencia Vargas, afirmó que después de años de conflicto, finalmente los usuarios de Tetela y Hueyapan establecieron un diálogo pacífico y propositivo con el objetivo de solucionar sus diferencias en beneficio de las actividades económicas de las poblaciones. Explicó que ambas comunidades acordaron no permitir la instalación de más aprovechamientos irregulares y apoyar la tecnificación del riego, con el propósito de disminuir el consumo y propiciar que con los ahorros de la parte alta, también se beneficien los agricultores de las partes media y baja de la barranca Amatzinac.

La Unión de Morelos, p.24, (Salvador Rivera).

Dejan acéfala una secretaría

Los regidores del ayuntamiento continúan a la espera de que se nombre al nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Cuernavaca, pues el área continúa acéfala, denunció el regidor Pablo Aguilar Ochoa, quien agregó que también esperan la presentación de la cuenta pública de diciembre de 2011 y la cuenta pública anual, por lo que exigió claridad en estas situaciones. Luego de que Rodrigo Gayosso, ex secretario de Desarrollo Social del ayuntamiento, renunciara al cargo, hasta el momento no se ha designado a ningún funcionario, el cual debe ser aprobado por el cabildo. Además del nombramiento del nuevo funcionario, se encuentra pendiente la presentación, revisión y aprobación de la cuenta pública de diciembre de 2011, así como la cuenta pública de todo el año pasado, aunque hasta el momento no ha habido acercamientos para conocer el día en que se realizará la sesión de cabildo para tratar estos temas.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Nacional:

Descartan ejercicio indebido de fondo para la seguridad

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública informó que los 10 municipios que en 2012 no recibirán el Subsidio para la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun) no salieron de la lista por motivos derivados de un mal ejercicio de este recurso, sino por cambios en las reglas de operación de ese mecanismo de financiamiento. La razón es por lo establecido en el acuerdo, mediante el cual se da a conocer la lista de municipios y demarcaciones territoriales del Distrito Federal elegibles para el otorgamiento del Subsemun, publicado en el Diario Oficial de la Federación el pasado 16 de enero.

La Jornada, p.19, (Gustavo Castillo).

Seis estados, de alto peligro para policías: informe

Sinaloa, Durango, Nuevo León, Estado de México, Tamaulipas y Guerrero son las entidades del país donde pertencer a un cuerpo de seguridad pública se ha convertido en un riesgo que puede costar la vida. Un informe del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) muestra que de enero de 2010 a septiembre de 2011, 236 elementos de seguridad municipal y estatal perdieron la vida mientras se encontraba en servicio.

El Universal, (Marco Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193208.html.

Gana Mancera encuesta; supera a contrincantes en 4 preguntas

Miguel Ángel Mancera es el precandidato mejor posicionado para jefe de Gobierno del Distrito Federal en los resultados de las tres empresas que levantaron la encuesta para definir la candidatura de la coalición progresista: PRD, PT, MC y Morena. Los datos que se dieron a conocer anoche revelaron incluso una ventaja del ex procurador capitalino de entre 17 y 20 puntos sobre la priísta Beatriz Paredes en un escenario electoral. La Jornada, p.36, (Ángel Bolaños y José Antonio Román); La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Crónica, (Israel Yáñez y Ruth Barrios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=629830.

Internacional:

EU cierra Megaupload, red de intercambio de archivos; aprehende a siete empleados

La justicia estadounidense ordenó el cierre del sitio Megaupload.com, una de las plataformas más importantes de intercambio de archivos en Internet, y detuvo a siete empleados de la firma por violaciones de los derechos de autor, informaron autoridades del país. El sitio de Internet era inaccesible este jueves al mediodía, luego de que las páginas de Estados Unidos y de otros 18 sitios afiliados fueron cerradas por las autoridades judiciales, que también confiscaron 50 millones de dólares de las cuentas de la sociedad, con sede en Hong Kong, según las mismas fuentes. La Oficina Federal de Investigación (FBI) y el Departamento de Justicia estadounidense estimaron en un comunicado que es uno de los más grandes casos de violación de derechos de autor jamás tratados en Estados Unidos.

La Jornada, p.16, (AFP, Reuters y De la redacción) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id nota=629910.

Contienda republicana: Perry abandona y Romney pierde ventaja

La contienda para determinar el candidato presidencial del Partido Republicano en las elecciones generales de noviembre fue marcada ayer por sorpresas que podrían cambiar la dinámica de este juego, al darse a conocer que el resultado de la primera elección estatal no fue el anunciado hace dos semanas. Dos semanas después de la contienda en Iowa, donde se proclamó a Romney ganador por ocho votos sobre el ultraconservador ex senador Rick Santorum, autoridades del Partido Republicano estatal informaron hoy que el conteo demuestra que Santorum está ganando por unos 37 votos. Sin embargo, agregaron que aún no declararán un triunfador oficial, ya que algunos distritos no han entregado, hasta ahora, resultados, y por lo tanto no hay un conteo total. En tanto, Newt Gingrich, ex presidente de la Cámara de Representantes en los 90, fortaleció su posición como el gran retador de Romney y hoy en Carolina del Sur algunos sondeos lo tienen empatado con Romney.

Grupo editorial de Murdoch logra 37 acuerdos con afectados por espionaie de News of the World

El actor británico Jude Law recibirá el equivalente a 200 mil dólares, al obtener la mayor indemnización de los 37 acuerdos extrajudiciales anunciados este jueves entre víctimas de escuchas telefónicas ilegales del News of the World y el grupo de Rupert Murdoch. El futbolista Ashley Cole; la cantante Danii Minogue; el ex viceprimer ministro John Prescott; el ex secretario de Estado para Europa y América Latina Chris Bryant, y el ex amante de la princesa Diana James Hewitt, también acordaron indemnizaciones con la subsidiaria que publicaba el desaparecido dominical sensacionalista británico, indicaron sus abogados en una vista celebrada en el Tribunal Superior de Londres. Todos demandaron a News Group Newspapers por las intervenciones ilegales de buzones de voz de famosos, políticos, deportistas y hasta víctimas de crímenes que llevó a cabo el News of the World desde principios de 2000 para tratar de obtener exclusivas.

La Jornada, p.25, (AFP).

Plan de GB para un rápido aumento de su presencia militar en Malvinas

El gobierno del Reino Unido aprobó un plan de contingencia para un rápido incremento de su presencia militar en las lejanas islas Malvinas, luego de que la víspera el primer ministro conservador, David Cameron, convocó al Consejo Nacional de Seguridad y a continuación acusó a Argentina de colonialismo por reclamar la soberanía de ese territorio ocupado en 1833. En Argentina no se piensa en responder ningún agravio de tono militarista de parte de Cameron, declaró el canciller argentino Héctor Timerman, mientras el vicepresidente en ejercicio del Poder Ejecutivo, Amado Boudou, acusó a su vez al primer ministro británico de hablar sin vergüenza al utilizar la palabra colonialismo y de haber dicho un exabrupto.

La Jornada, p.26, (AFP, DPA, PL, Reuters y Notimex) y La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=629810

Asesinan a líder sindical en Colombia

El movimiento sindical de Colombia se declaró en alerta luego que fue asesinado un dirigente, junto a su esposa, en Puerto Asís. El presidente de la Central Unitaria de Trabajadores, Tarcisio Mora, denunció que la situación de los líderes es compleja, por las constantes amenazas proferidas por grupos al margen de la ley. **La Jornada**, p.27, (PL).